

gefe político. Hora era en verdad de que una población de tanto renombre ofreciera á su benemérita juventud un teatro donde lucir sus talentos, y esta hora parece que ha llegado ya. Nosotros reconocemos en Zaragoza los elementos mas á propósito para llevar á cabo la empresa, y de ella auguramos á su juventud resultados los mas favorables para las letras y las artes. (E.)

La direccion general de Correos, en cumplimiento de lo mandado por S. M. la Reina Gobernadora en 26 del corriente, ha señalado los dias 1.º y 20 de Enero próximo, á las doce de su mañana, en la sala de la misma, para la celebracion del primero y segundo remate del servicio de la conduccion de la correspondencia desde esta corte á Burgos por Medina del Campo y Valladolid, por el tiempo y precio que consta del pliego de condiciones que se ha formado al efecto, y estará de manifiesto en la escribania principal de este ramo, sita en el propio local de la direccion.

SUBASTAS.

NO habiendo tenido efecto la subasta de la casa sita en esta corte y su calle de Hortaleza, inmediata á la Red de San Luis, designada con el núm. 2 antiguo y 5 nuevo de la manzana 502, anunciada para el 7 del corriente, por la falta de asistencia de la voz pública de esta villa, se vuelve á señalar por el mismo juzgado de esta capitania general para el sábado próximo venidero 14 del corriente en la posada del auditor de guerra, calle de Relatores, núm. 7, cuarto 2.º de la derecha á las doce de su mañana.

BOLETIN DE COMERCIO.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 10 á las tres de la tarde.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Inscripciones en el gran libro á 5 por 100, 00.
Títulos al portador del 5 por 100, 28½ y 27 un dieziseisavo con cupones al contado: 28, 27½, 27, 26½ y 27½ á v. f. ó vol. y firme: 29½, 30, 29½, 28½, 28, 27½ y 28½ á v. f. ó vol. á prima de ½, cinco dieziseisavos, 28, nueve dieziseisavos y ¼ con cupones.
Inscripciones en el gran libro á 4 por 100, 00.
Títulos al portador del 4 por 100, 00.
Vales Reales no consolidados, 00.
Deuda negociable de 5 por 100 á papel, 00.
Idem sin interés, 8½ á 59 d. f. ó vol.: 9 y 9½ á v. f. ó vol. á prima ¼ y ½ por 100: 5 once dieziseisavos á 59 d. f. ó vol. nuevas.
Acciones del banco español de S. Fernando, 00.

CAMBIOS.

Londres, á 90 dias, 38.
Paris, 16-5.
Alicante, par papel.
Barcelona á ps. fs., par.
Bilbao, id.
Cádiz, 1½ d.
Coruña, 1½ d.
Granada, 2½ á ¾ id.
Málaga, 1½ id.
Santander, par.
Santiago, 2 d.
Sevilla, 1½ id.
Valencia, par.
Zaragoza, id.
Descuento de letras, á 6 por 100 al año.

PROVIDENCIAS JUDICIALES.

POR providencia del Sr. D. Tomas Pacheco, juez de primera instancia, refrendada del escribano del número D. Eugenio del Castillo, se cita y emplaza á los acreedores que no se hayan presentado en el concurso de D. José Feito, para que lo verifiquen hasta el dia 20 del corriente en dicho juzgado y escribanía, ó lleven los documentos de sus créditos al estudio del Licenciado D. Vicente de las Barreras y Perez, que le tiene calle del Lazo, núm. 5, cuarto segundo; apercibidos de que pasado dicho dia les parará el perjuicio que haya lugar.

BIBLIOGRAFIA.

OBRAS de Miguel de Cervantes Saavedra: once tomos en 8º prolongado, con 56 estampas de buen dibujo y grabado, compuestas de las siguientes:
El ingenioso hidalgo D. Quijote de la Mancha ocupa los cuatro primeros, y tienen 24 estampas con el retrato del autor.
Las novelas serias y jocosas, entre las que se halla la Tia fingida, el 5.º y 6.º, con 14 estampas.
Los trabajos de Pérsiles y Sigismunda, el 7.º y 8.º, con 8 estampas.
El teatro, que comprende la tragedia Numancia; la Entrenidada comedia, y nueve entremeses, el 9.º, con 2 estampas.
La Galatea y viaje al Parnaso, el 10 y 11, con 8 estampas.
Los dos tomos de las novelas y el del teatro van ilustrados con algunas notas.
El precio de los 11 tomos es el de 198 rs. en rústica y 220 en pasta. Se hallarán en la librería de Orea, calle de la Montaña, frente á S. Luis.

LOS hombres y la sociedad por Juan Bautista Say, traducida de la tercera y última edicion francesa por P. G. Solana.

Prospecto.

Juan Bautista Say dejó un nombre glorioso en las ciencias económicas poco cultivadas, y por un número escaso de

personas, hasta la época en que comenzó á generalizarlos en su patria. No se conocia entonces otro nombre que el de Adam-Smith, y este solamente entre los literatos: el de Quenay y su escuela estaban entregados al olvido: tambien entonces la economía política se clasificó por los talentos de la época en el número de las utopías que habian sido prescriptas por el gefe del estado bajo el título general de *ideología*, nombre que se aplicaba á todos los trabajos del entendimiento humano no revestidos de las formas matemáticas.

La primera obra de Say, en la cual presentó con órden claridad y concision las ideas mas avanzadas de los economistas, anuló de un solo golpe aquella disposicion, y facilitando la inteligencia de ellas, las generalizó de un modo extraordinario. Sus trabajos posteriores ocupan un distinguido rango en la historia de los conocimientos económicos; pero Say no era tan solo un sábio, era tambien uno de esos hombres privilegiados que no transigen nunca con su conciencia, y que saben resistirse á los halagos de la fortuna y á las seducciones de la ambicion. Nombrado miembro del *tribunado*, y cuando se trataba de sancionar la creacion del imperio, se negó francamente á dar su voto, á prestar su apoyo para *el despojo de la Francia*.

En cuanto á la presente obrita, se publicó por primera vez en 1817, y al año siguiente fue necesario hacer una segunda edicion, que se agotó en muy pocos dias. Ocupado el autor asiduamente desde entonces en la cátedra de economía política que desempeñaba en el colegio Real de Francia, con las numerosas reimpresiones de su tratado y con la publicacion del *Curso completo de economía política-práctica*, no le fue posible hacer una nueva edicion de la que él se complacia en llamar su *predilecta obrita*; pero no por eso dejó de consagrar sus cortos momentos de recreo en añadir ó modificar la mayor parte de los bellos pensamientos que contiene. Preparada ya esta nueva edicion, y justamente por los dias en que contaba darla á luz, lo arrebató la muerte á su pais, y á una ciencia que le es deudora de sus mayores progresos. Su hijo Horacio, uno de los economistas mas distinguidos de la Francia, heredero afortunado del saber, de las virtudes y del relevante patriotismo del hombre tan justamente célebre, acaba de publicarla nuevamente de los manuscritos que este le dejara.

Escrita para todas las sociedades y para todos los tiempos, me ha parecido conveniente traducirla, porque anhelo ver generalizadas en mi patria las ideas que en ella brillan; y lo serán infaliblemente á medida que se robustezca entre nosotros mas y mas el santo amor á la independencia y á la libertad.

Esta obrita, que será de 200 páginas, de muy bonita impresion, estará corriente á fines del mes actual. El precio será 8 reales en rústica.

Los pedidos se harán á la librería de Boix, calle de Carretas.

NUEVO manual de anatomía descriptiva, extractado de las lecciones de MM. Beclard, Berard, Blandin, Breschc, Chanaignac, H. y J. Cloquet, Cruveilhier, Gerdy, Lisfranc, Marjolin, Velpeau &c., traducido de la tercera edicion. Aumentado con un compendio de anatomía general puesta al nivel de los trabajos publicados mas recientemente sobre esta ciencia. El deseo de proporcionar á los que se dedican al estudio de la medicina un manual que reúna en poco volumen los mas exactos conocimientos que se poseen sobre la anatomía, nos ha animado á emprender la traducción que ofrecemos, si bien desconfiando llenar nuestro objeto con la perfeccion que deseáramos.

El nombre de los autores de cuyas lecciones se ha extractado esta obra, es suficiente á nuestro corto entender para dar una completa idea de su mérito; recomendándola mas todavia el que los redactores siguen en ella el mismo órden y las mismas divisiones que Mr. Hipólito Cloquet ha establecido en su célebre tratado de Anatomía; cuidando ademas de que preceda á la descripcion de cada parte el modo de prepararla con la mayor perfeccion, y advirtiendo igualmente las frecuentes anomalías, cuyo conocimiento es tan útil al cirujano para dirigirse en la práctica de ciertas operaciones.

Por último, el compendio de anatomía general, que reúne los conocimientos mas modernos de esta ciencia, completa el presente manual, y lo hace de la mayor utilidad, tanto á los que empiezan el penoso estudio de la anatomía, como para los profesores de la ciencia de curar.

Esta obra constará de dos tomos en 8.º
Se publicará por entregas de 54 páginas, á 3 rs. en Cádiz, y 3½ en las provincias.

Se suscribe en esta corte en la librería de la viuda de Razola, y en Cádiz en la redaccion de la Revista de medicina y cirugía, plaza de la Constitucion, núm. 15, y en la librería de la viuda é hijo de Bosch, como igualmente en las principales librerías del reino. Los señores que se suscriban pueden recoger en el acto la primera entrega.

HISTORIA del famoso predicador Fr. Gerundio de Campañas, escrita por el P. José Francisco de Isla, de la Compañía de Jesus. Cuatro tomos en 8º mayor, adornados con siete estampas con las que sirven de portadas. En estos cuatro tomos se comprenden tambien varias piezas que se escribieron en pro y en contra de la referida obra, y que ocupan el tomo 4.º Su precio 80 rs. en pasta y 68 en rústica. Se hallará en la librería de Orea, frente á S. Luis.

MUSEO de familias, cuaderno 7.º del tomo segundo. Ideas napoleónicas, por el Príncipe Napoleon Luis Bonaparte, traducida del frances y aumentada con un diálogo entre Napoleon y Robespierre, las conversaciones de Canova y notas relativas á España, por D. M. de la Escosura.
Manual del encuadernador.
Historia general de la civilizacion en Europa, ó curso de historia moderna desde la caída del imperio romano hasta la revolucion de Francia, por Mr. Guizot. Cuadernos 4.º, 5.º y 6.º, con que termina la obra.
Historia de España, por Romey, pliegos 26 al 30 inclusive, con la quinta entrega de láminas.
Tratado de la oftalmia y catarata. Entregas 8.ª y 9.ª
Historia del reinado del Emperador Carlos V, por Robel-ton. Tomo segundo.
Los suscriptores á dichas obras pasarán á la librería de la

viuda de Razola á recoger las que les corresponden.
Historia de Paris, por E. de Mouchay. Un tomo en 8.º rústica, á 14 rs.
Alfredo de Gillestierne, historia alemana del principio del siglo XVIII, por Van-der-Velde, traducida al castellano. Dos tomos en 16.º rústica, á 16 rs.
Dichas dos obras se venden en esta corte en la librería de la viuda de Razola, y en Barcelona en la de Oliveres y Garro.

IMPRENTA NACIONAL.

**COLECCION DE LEYES,
REALES DECRETOS,
ORDENES Y REGLAMENTOS DEL GOBIERNO**

Y DE LAS DIRECCIONES Y AUTORIDADES SUPERIORES.
Entrega de OCTUBRE de 1839.

Se halla á 3 rs. tanto en rama como en rústica en el despacho de dicha Imprenta.

Comprende varios decretos, órdenes y circulares del Gobierno y de las direcciones generales.

Obras que se hallan de venta en el despacho y almacén de la Imprenta Nacional.

Epístolas católicas de los Santos apóstoles Santiago, S. Pedro, S. Juan y S. Judas Tadeo; traducidas al castellano, é ilustradas con varias notas por el Dr. D. José Rigual. Un tomo en 8.º, edicion de 1787, á 5 rs. en rústica y 6 en pasta comun.

Si cabe mayor recomendacion de esta obra que la peculiar de sus autores, es la de que el traductor ha sacado sus notas de los Santos Padres, y arreglándose en la version al sentido y expresiones que dió al original el V. Fr. Luis de Granada.

Ejercicio cotidiano del cristiano, sacado de la sagrada Escritura y de las oraciones de la Iglesia, con diferentes oraciones para antes y despues de la confesion y comunión, explicacion de la Misa, y meditaciones para todos los dias de la semana, por el Dr. D. José Rigual. Un tomo en 8.º, edicion de 1805, á 2½ rs. en rústica, y 5 en pasta comun.

Extracto del compendio histórico de la religion, compuesto, corregido y aumentado por D. José Pinton, autor del mismo compendio para uso de los niños. Un tomo en 8.º, edicion de 1804, á 5 rs. en pasta comun.

Comprende este extracto lo mas fácil y esencial de todo el compendio, de cuya utilidad y mérito hemos hablado ya en el análisis que de él se hizo. (Véase en la C el núm. 53.)

El Consuelo del cristiano, ó motivos de la confianza en Dios en las diversas circunstancias de la vida. Obra utilísima á toda clase de personas, sacada de la que escribió en frances el abate Roissard por D. Miguel Gerónimo Suarez y Nuñez. Dos tomos en 8.º, edicion de 1791, á 10 rs. en rústica, 12 en pergaminó y 18 en pasta comun.

Partiendo del innegable principio de que la segura salud de las criaturas afligidas se halla en el Criador, es este libro de la mayor utilidad, puesto que contribuye eficazmente á tan feliz hallazgo.

El antimefítico ó licor antipútrido y perfectamente correctivo de los vapores perniciosos, por el Dr. Janin, cuyos experimentos, publicados en Paris por disposicion y á costa de aquel Gobierno, se comprobaron, tradujeron é imprimieron de órden superior año de 1782. Un cuaderno en 8.º, á 2 rs. en rústica.

España dividida en provincias é intendencias, y subdividida en partidos, corregimientos, alcaldías mayores, gobiernos políticos y militares, asi realengos como de órdenes, abadengo y señorío. Obra formada por las relaciones originales de los respectivos intendentes del reino, á quienes se pidieron de Real órden: con un nomenclator ó diccionario de todos los pueblos del reino, que compone la segunda parte. Dos tomos en folio, edicion de 1789, á 56 rs. en rústica, y 77 en pasta comun.

El tratado de la pintura por Leonardo de Vinci, y los tres libros que sobre el mismo arte escribió Leon Bautista Alberti, traducidos é ilustrados con algunas notas por D. Diego Antonio Rejon de Silva. Un tomo en 4.º marca mayor, edicion de 1827, adornado con los retratos de Vinci y Alberti, una primorosa portada y 39 láminas, á 39 rs. en pasta comun.

A esta edicion, que es sumamente elegante y correcta, estan unidas las vidas de ambos autores.

TEATROS.

PRINCIPE. A las siete de la noche.
1.º Se volverá á poner en escena la muy aplaudida y acreditada comedia en dos actos, titulada **EL MEDICO Y LA HUERFANA**.
2.º Intermedio de baile nacional.
3.º La linda comedia en un acto, original de D. Manuel Breton de los Herreros, que lleva por título **ELLA ES EL**.
4.º Sinfonia.
5.º Un divertido sainete.

CRUZ. Hoy no hay funcion.

EN LA IMPRENTA NACIONAL.